

Stellungnahme zur Motion



vom 2. November 2009
13.03

von SVP-Fraktion Wädenswil betreffend Sozialinspektor oder eine gleichbedeutende Amtsperson oder Stelle

Wortlaut der Motion

Der Stadtrat wird beauftragt, Voraussetzungen und Grundlagen zu erarbeiten, damit zwecks Bekämpfung von Missbrauch beim Bezug von Sozialleistungen eine wirksame Kontrolle durch einen Sozialinspektor oder durch eine andere geeignete Amtsperson oder Stelle gewährleistet ist.

Stellungnahme des Stadtrates

Der Stadtrat steht vertieften Abklärungen bei Verdacht auf Sozialhilfemissbrauch positiv gegenüber. Abklärungen sollen rasch und unabhängig erfolgen. Der Stadtrat sieht aber den Sozialinspektor oder eine gleichbedeutende Instanz nicht als geeignetes Mittel, den Sozialhilfemissbrauch in Wädenswil einzudämmen. Wie der Stadtrat bereits in seiner Beantwortung zum Postulat der SVP-Fraktion vom 22. Juni 2009 betreffend Prüfung der Einsetzung eines Sozialinspektors ausführte, zieht er vertiefte Abklärungen durch eine private Überwachungsfirma in speziellen Verdachtsfällen einem Sozialinspektor vor.

Verschiedene Faktoren sprechen für dieses Vorgehen. Nebst den genannten Gründen im Postulat, wie vertiefte Abklärungen, Revisionsverfahren oder Sanktionen im Einzelfall können vertiefte Abklärungen im Einzelfall gezielt in Auftrag gegeben werden. Überwachungsfirmen wie z.B. SOWATCH verfügen über jahrelange Erfahrungen im Ermitteln und können bei Bedarf rund um die Uhr mit verschiedenen Personen Abklärungen und Beschattungen durchführen. Ein fest angestellter Sozialinspektor wäre dazu nicht in der Lage und die Schwankungen im Auftragsvolumen könnten kaum abgedeckt werden. Zudem ist anzunehmen, dass er nach einer gewissen Zeit aufgrund der Kleinräumigkeit in den entsprechenden Kreisen in Wädenswil bekannt ist und so verdeckte Ermittlungen sehr erschwert, allenfalls verunmöglicht werden könnten.

Die Abteilung Soziales ist momentan daran, eine entsprechende Zusammenarbeit mit einer Überwachungsfirma aufzugleisen. Aus diesen Gründen lehnt der Stadtrat die Motion ab und ist auch nicht bereit, diese in Form eines Postulats entgegenzunehmen.

8. Dezember 2009
mmo/lei

Stadtrat Wädenswil

Ernst Stocker, Stadtpräsident

lic. iur. Lucia Eigensatz, Stadtschreiber-Stellvertreterin